

神杉自治連だより

神杉自主防災会総会



5月29日(木)、神杉自主防災会(会長 有田雅俊さん)は、令和7年度の総会を開催し、30名が出席されました。冒頭に有田雅俊会長から、各自主防災会の自主防災活動に対しお礼を述べられ総会が始まりました。まず令和6年度活動報告と収支決算報告並びに監査報告がされ、続いて、令和7年度の活動案・予算案が協議され、全て承認

されました。

具体的な活動内容は、

☆各自主防災会(各自治会単位)

- ・各自主防災会で災害に対するスキルアップを図る。定例集会等で各自の安全確保のためのタイミングや避難場所、避難経路設定し再度確認する。

☆全体

- ・減災・防災に向けた啓蒙活動(特に地震に対する安全行動の確立)
- ・マイタイムラインの机上訓練

神杉地区自治会連合会
TEL 66-1323
2025/6/10 発行
5月末(前月比)
人口 1,450(-6)
世帯 602(-1)
ホームページ
kamisugi@m-city.jp



- ・危険個所の点検・改善行動
- ・防災訓練の実施 7月13日(日)
- ・研修会参加
- ・防災備品整備

★神杉地区自主防災訓練

日時 令和7年7月13日(日)

場所 神杉小学校体育館

内容 ①自身に関する認識度を高める

②心肺蘇生のスキルアップ

③非常時のトイレ作成

④講話 南海トラフについて

広島地方気象台 南海トラフ地震防災官

自然災害の中でもなかなか予知できないのが地震です。いつ、どこで、どのような状況で遭遇するのか非常に困難な判断を強いられることになります。

『自分の命は自分で守る』ためには

- ・自分の周りの災害リスクを予知する
- ・リスクに対応する能力を維持 向上する
- ・命を守るために率先して避難者になる
- ・地域内で早期非難の呼びかけを行う
- ・避難所維持のために資機材の整備を行う
- 等、防災訓練を通じて実践していきましょう

令和6年度 神杉自主防災会会計報

収入 (単位:円)		
区分	金額	備考
市補助金	280,000	
雑入	12	貯金利息
合計	280,012	

支出 (単位:円)		
区分	金額	備考
通信費	3,780	ハガキ
消耗品費	109,330	保存水外
委託費	30,000	起震車一式
会議費	14,340	会議飲み物
旅費	3,480	視察旅費
備品購入	115,042	テント
手数料	4,040	振込手数料
合計	280,012	



神杉地区 防災訓練

令和7年7月13日(日)
午前8時30分～

—行動起点訓練内容(大地震の想定)—

午前7時30分に三次地震6強の地震発生を想定し、各地域では8時30分から各自主防災会組織における仕組みにおいて安否確認の行動開始。仕組みの点検・見直しを行います。どこへ、いつのタイミングで避難するか、家族の安否確認はどうするかなど、具体的な目標を設定し、効果的な行動を身に付けましょう。

講義のご案内
午前10時50分～
小学校体育館にて、
広島地方気象台南西トラフ
防災官による「南海
トラフ地震」についての訓
話を聞くことができます。
多数ご参加ください。

この地区の自主防災会委員は _____ です
〒 _____ 番 _____ 号
あなたの地域連絡所は _____ です

主 催 : 神杉自主防災会
お問い合わせ : 神杉自治会(66-1323) (又は各地区自主防災会員)

神杉地区親善グラウンドゴルフ大会開催

5月25日(日)、前日からの雨は上がり、小学校のグラウンドコンディションも悪くなく、神杉地区親善グラウンドゴルフ大会を開催することができました。大人の部の参加者22名と子どもの部の参加者10名が楽しくプレーをしました。中には、初参加でいきなりホールインワンをされた方や2回出された方もおられ、歓声が響き渡っていました。子どもたちは最初は力加減がよくわからず、少し手こずっていましたが、1ホール終わるごとにメキメキ上達し、2ラウンド制で合計打数が大人より少ない子どももいました。合計打数の少ない上位1〜5位の方が表彰されました。

★大人の部

優勝 世戸 秀雄
2位 和田 伊織
3位 末平 侑
4位 藤越 壽明
5位 福島 義彦

★子どもの部

優勝 廣川 蓮
2位 宗安明花里
3位 平岡利久侑
4位 和田 莉心
5位 平岡琉希有

★ホールインワン賞

世戸 秀雄 末平 侑 藤越 壽明 福島 義彦
田原 洋子 宗安明花里 (子ども) (敬称略)



小学校4年生と水辺の教室



神杉地区公衆衛生推進協議会(会長 影山洗輝さん)は、5月23日(金)に神杉小学校4年生19名と一緒にコロナ禍以降4年ぶりに水辺の教室を開催しました。水辺の教室は、芋面川河口付近の水生生物を採取・観察し、これらの生物はどのような環境で生きているのか。また、身近な河川がどのような状態になっているのかを判断します。

川へ行く前に、網を使用した水生生物の取り方や、川での安全行動など、公衛協副会長の新川誠司さんの座学を受け、芋面川下流(集落排水処理施設付近)へ移動して水質調査を行いました。時期的に少し濁水でしたが、児童たちは元気に川へ入り、石を動かして虫を取ったり、築の下側で網を受け上側から足で刺激を与えて魚を取ったり、声を弾ませていました。

その後、広島県環境保健協会の奥山先生の指導の下、採取した水生生物を種類別に分け、水質の判定を行ったところ、芋面川はややきれいな水と判定されました。児童は予測していたより『きれい』の判定にちよつと驚いていましたが、これ以上汚してはいけません。ポイ捨てをしてはいけません。アユが上ってこられるような川にしたい。と感想を述べていました。



水辺の教室の感想

神杉小学校では、自分たちが住む神杉の自然環境に興味を持ち、自分たちにできることを考え実行していく学習をしたいと考え、水辺の教室を4年生で取り入れていきます。

今回行った芋面川の水質検査は川に生息している水生生物によって判断するもので、子どもたちが川に入り、力を合わせて生き物を捕まえました。結果、「ややきれい」ということが分かりました。今、子どもたちは、鮎やオオサンショウウオが住めるぐらい「きれい」な川にしたいという思いを持ち、動き始めています。

この学習のために草刈りをしてくださった地域の方、当日指導してくださった講師の方、神杉地区公衆衛生推進協議会の方に感謝を申し上げます。

神杉小学校4年担任 明見ゆか

令和7年度各種団体総会終了

4月の自治連総会に始まり、5月に入ってから、各種団体の総会が開催され、ほぼ終了しました。(明るい選挙推進協議会は未実施) 本年度の活動計画・予算が決定され、すでに本格的に活動が始まっています。これら多くの活動をするには、地域の皆さんのご協力が不可欠です。よろしくお願いたします。

○神杉地区社会福祉協議会

主な活動内容

- ・給食サービス
- ・敬老会
- ・お一人暮らし高齢者への友愛訪問
- ・神杉まるごと相談・見守り推進会議
- ・ふれあいいきいきサロン開催
- ・地域活性化事業への協力 外



○神杉地区公衆衛生推進協議会

主な活動内容

- ・一斉清掃 花いっぱい運動
- ・水辺の教室（小学校4年生と）
- ・神杉大田植での環境美化協力
- ・神杉ふれあい祭りゴミダイエット作戦
- ・歩こう会運動のつどい協力 外



○青少年育成神杉町民会議

主な活動内容

- ・ナイトシアター開催
- ・神杉ふれあい祭り協力
- ・歩こう会運動のつどい協力
- ・卒業生お祝い
- ・朝の声かけ運動 外



○神杉ボランティアの会

主な活動内容

- ・給食サービス協力
- ・広報紙配布作業
- ・地域環境美化作業
- ・福祉施設のお手伝い 外



東部地区てくてくウォークのお知らせ

東部地区自治連合会連絡協議会（今年度当番館川西）は、6月21日（土）午前9時から、てくてくウォークを行います。東部地区自治連合会では、令和3年度に東部地区内へ8コースを選定し、てくてくマップを作成しました。今年度で4コースを歩き、残り4コースを今年度と来年度に分けて歩きます。今回は田幸の風土記の丘の探索コース（約5.5km）です。過去の4コースを全て歩いておられる方もいらつしやいますが、初めての方も是非ご参加ください。知らない土地を歩いてみると、見たことも聞いたこともない場所を発見したりして、わくわくしてきます。みんなとおしゃべりしながら歩けばなおさら楽しいウォーキングになることでしょう。

ウォーキングは体力維持・向上はもちろん、心身の健康の向上にもつながります。ご家族、お友達を誘って多数ご参加ください。

★日 時 6月21日（土）（雨天中止）

8時30〜受付

9時出発

★集合場所 田幸コミュニティセンター

★持参物 熱中症対策

★申し込み 不要です



昨年度てくてくウォーク神杉コース

栄子ちゃんの集落支援員情報

梅雨でジメジメする季節になりますね。しとしと降る雨・ゲリラ豪雨・ゲリラ雷雨、降り方はいろいろありますけど、災害がなければよいですね。

いざという時のために防災グッズを確認してみましよう。

賞味期限の近いものは、試食に家族で食べてみるのも良いかもしれませんね。

「この味は好き・もうすこし味の濃い物がいい・こんな物もあった方がいい」など話をして新しく購入するのも良いと思います。

先日、三次市で大規模災害訓練をされましたが、いつ何があるかわからないので前もって訓練・確認などしてみましよう。

神杉に住みたいと言われる声を聞きました。皆さまにお願いです。

「近くに空いているお家があるよ。誰か住んでくださる人がいらつしやいませんか。」などご存知の方がいらつしやいましたら是非連絡をください。引き続き《空き家

空き地・神杉に住みたい方がいらつしやるよ》などの情報をよろしくお願いたします。

空き家の情報がなかなか入って来ないので、皆さまに力を貸していただければと思いますので、よろしくお願いたします。

神杉地区集落支援員

福永栄子（66-13323）



6月 講座・行事・会議予定



- 10日 (火) 広報紙配布 舞踊 三味線
- 11日 (水) パン教室 アンサンブル POCO
- 12日 (木) どんぐり会
- 13日 (金) パソコン
- 14日 (土) 社交ダンス
- 16日 (月) わくわく講座開講式
- 17日 (火) 舞踊 三味線
- 18日 (水) アンサンブル POCO 書道
- 19日 (木) 俳句 尾首山憩いの森づくり実行委員会
- 20日 (金) パッチワーク 社会福祉部会
- 21日 (土) 東部地区てくてくウォーク (田幸コース)
- 22日 (日) グラウンドゴルフ (老人クラブさんと一緒に)
- 24日 (火) 舞踊 三味線
- 25日 (水) アンサンブル POCO 民児協ケア会議
- 26日 (木) 絵手紙
- 27日 (金) パソコン 生花 カラオケ
- 28日 (土) 社交ダンス

7月 講座・行事・会議予定

- 1日 (火) 舞踊 三味線
- 2日 (水) アンサンブル POCO 書道
- 4日 (金) パッチワーク
- 5日 (土) 社交ダンス
- 7日 (月) 塩町中卒業生クラス会幹事会
- 8日 (火) 舞踊 三味線
- 9日 (水) パン教室 アンサンブル POCO
- 10日 (木) 広報紙配布作業 どんぐり会

編集後記 6月に入り、圃場の緑が映えてきた。米どころ神杉の風景である。国会のある議員が6月に行われている予算審議員会での前口上・・・その方は農家の長男として生まれ、現在家督については弟の息子。つまり甥っ子が継いでいる。規模は、約5畝の田んぼ。甥っ子曰く『おじさん。米では食っていけないからやめる』と話をしてきたそうで、一緒にいた弟もうなずいていた。なんとも情けないやら。非常にさみしい思いをしている。これが現在の農業を取り巻く環境である。このことを踏まえて総理に質問します・・・と進んでいった。

中山間の活動が本年度から新しく6期に入り、交付金を受ける条件が厳しい方向へ変更になった。現状はそれに従うしかない方向であるが、若い世代が米を作つて、国を守るあるべき姿はどんどん遠のいて行くのか。

新

愛の灯

令和七年五月一日から
同月末日までに次の方から
ご寄付が寄せられました



神杉地区社会福祉協議会へ

《香典返し》

十三区 曾川イセコ 様

(亡夫 曾川 威士 様)

紙面をおかりしまして、

衷心より厚くお礼申し上げます

慰霊碑移設(本設置)工事進行中

5月7日より慰霊碑の移設工事が始まりました。

保育所建設に当たり、敷地確保の為、慰霊碑が解体され長く仮設状態になっていました。頭初はコミュニティセンターを建て替え、その跡地へ設置する計画で、6回もの要望書を市に提出しましたが、希望の回答は得られず、保育所開設から丸6年経過しました。

環境が色々と変化し、設置場所の設定に紆余曲折しましたが、最終的に公用車倉庫の隣に設置することになりました。敷地面積の問題もあり、外寸的には少し縮小の形となりました。完成予定は6月末となっています。

本年8月6日(水)に予定しています戦後80周年の慰霊の集いは、移設された慰霊碑の前で世界恒久平和を祈念できそうです。



土台部分の工事風景

山脈句会(五月)

おぼろ月ケロケロとにぎやかに

村上千津子

田水張り水の音あり波紋あり

中本 好美

向こう山葉裏を揺する若葉風

広川テル子

春迎え日なかうとうと老二人

高松 英子

入日背に苗籠腰にぶら下げて

中藤 博文

春日和あれしてこれと時惜しむ

住田東洋男

山脈やまなみの映る代田に足を止め

田原 洋子

